

# El Consell presiona para que el Camp d'Elx reciba 11 hm<sup>3</sup> del Rincón de León

Riegos de Levante pedía hasta 6 hm<sup>3</sup> pero el Ejecutivo valenciano quiere que la CHJ autorice una aportación mayor por el cierre del Tajo-Segura

José A. Mas | 28.06.2017 | 04:15

La sequía por la que atraviesa el país requiere de medidas de urgencia para garantizar la supervivencia del sector de la agricultura en la zona de levante, y más teniendo en cuenta el cierre reciente del trasvase Tajo-Segura por la falta de recursos hídricos en los embalses de cabecera.

La Comunidad General de Riegos de Levante aprobó en su última asamblea poner en marcha la concesión de agua a la que tiene derecho procedente de la estación depuradora de aguas residuales del Rincón de León, en Alicante. La intención de Riegos de Levante es conseguir entre dos y seis hectómetros, pero el Consell le quiere echar un cable para que el aporte de estos recursos hídricos sea mucho mayor.

Tanto es así que el propio director general del Agua, Manuel Aldeguer, va a proponer que el aporte de agua para el campo de Elche procedente del Rincón de León sea mayor de lo que se ha solicitado, y que llegue hasta los 11 hectómetros cúbicos, que vendrían a ser algo más del 20% de los recursos que los cultivos ilicitanos recibían del trasvase Tajo-Segura. Eso sí de menor calidad.



El Consell presiona para que el Camp d'Elx reciba 11 hm<sup>3</sup> de

Rincón de León

En la actualidad, Riegos de Levante sigue a la espera de que la Confederación Hidrográfica del Júcar acepte la solicitud presentada hace unos meses, y que se supone que sólo es un trámite administrativo pues, de entrada, tiene el derecho reconocido, como otras comunidades de regantes.

La diferencia entre Riegos de Levante y otras comunidades que tienen reconocido los derechos de agua procedente del Rincón de León, es que muy pocas cuentan con la infraestructura necesaria para transportar el agua, y esto hace que la mayor parte del agua de la estación depuradora no se utilice y acabe en el mar, apuntaron desde la Conselleria de Medio Ambiente.

Como Riegos de Levante sí cuenta con las canalizaciones realizadas la intención del Consell es permitir que se traslade hasta el Camp d'Elx hasta 11 hectómetros cúbicos, como medida de emergencia para paliar la sequía.

El único obstáculo, apuntó ayer el director general del Agua, Manuel Aldeguer, es que «hace falta acometer una pequeña inversión para conectar los motores que impulsen el agua». La infraestructura está hecha y los motores están, pero hay que acometer una inversión para ponerla en marcha que, según el Consell, depende de la confederación hidrográfica, y que habría que ejecutar con carácter de urgencia para que el agua empiece a llegar hasta el Camp d'Elx este mismo verano.

Desde Riegos de Levante apuntaron que la llegada de este volumen de agua sería positivo, en tanto se está trabajando para aumentar los recursos propios mientras persista el cierre del trasvase Tajo-Segura. No obstante, el agua depurada del Rincón de León no sirve por ley para regar parcelas ecológicas.

Por otro lado, desde el Consell consideran importante, como también contempla el plan director que está preparando Riegos de Levante para hacer frente a las sequías, construir varios embalses en la cola del río Segura con el propósito de recoger el excedente de agua que canaliza durante los temporales y que va a parar al mar. No obstante, estos proyectos son a más largo plazo, y no llegarían a tiempo para dar respuesta a las necesidades actuales de los agricultores del Camp d'Elx y de la Vega Baja.